



La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



Martí, más allá del tiempo

Una vez más, Dos Ríos acogió a seguidores de José Martí, quienes -este viernes- se dieron cita en el lugar donde cayó en combate el Héroe Nacional de Cuba, para evocarlo, en el aniversario 128 del fatídico suceso.

El homenaje que se le rindió al más universal de los cubanos, comenzó con una representación de Martí montado a caballo, a la que prosiguió un performance relacionado con la muerte del Apóstol de la independencia.

Danza, poesía y música también formaron parte del tributo cultural de niños y jóvenes artistas del territorio, al hombre de **La Edad de Oro**, una manera especial de honrar a un ser humano amante de las artes.

En la actividad intervino Orlando Ernesto Pérez Núñez, presidente nacional del Movimiento Juvenil Martiano, quien expresó: "Martí es el símbolo de la lucha contra la injusticia, el colonialismo, la discriminación y la opresión. Es el que nos acompaña siempre, lejos del mármol y la imagen fría. Su pensamiento es el que nos invita a la carga permanente contra toda señal que apunta a dañar lo más hondo del alma nacional.

"Tenemos la tremenda responsabilidad de perpetuar su acervo, para transmitirlo con inteligencia y sensibilidad a las nuevas generaciones, las cuales, si quieren ser hombres y mujeres de bien, deben educarse en los valores de Martí".

Como invitados especiales estuvieron, los participantes en el Salón de la plástica infantil De donde crece la palma, y una delegación de pobladores de Playitas de Cajobabo, sitio donde desembarcó Martí con Gómez, el 11 de abril de 1895, para incorporarse a la Guerra Necesaria.

En la ocasión, depositaron una ofrenda floral en el obelisco que perpetúa la memoria del ilustre cubano.

El mensaje implícito en el homenaje fue que Martí vive más allá del tiempo.

Presidieron la conmemoración, Yanaisi Capó Nápoles, integrante del Comité Central del Partido y primera secretaria de la organización en Granma, y Francisco Escribano Cruz, gobernador de la provincia.

YELANDI MILANÉS GUARDIA
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

PRESIDE DÍAZ-CANEL ANÁLISIS DE PRIORIDADES

¡Granma puede!

SEÑALAN IMPORTANCIA DE FORTALECER EL PROTAGONISMO DE LOS MUNICIPIOS Y DE ELEVAR LAS PRODUCCIONES DEL SECTOR AGROALIMENTARIO ESTATAL

Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, señaló, en Bayamo, la necesidad de impulsar acciones dirigidas a superar en el menor tiempo posible la difícil situación que el país afronta.

Este miércoles, el máximo dirigente cubano apuntó que es preciso lograr cuanto antes robustos sistemas de producción de alimentos a nivel municipal y convertir pronto las buenas experiencias en regla.

Remarcó que el país debe resolver problemas estructurales relacionados con las producciones agropecuarias y ejemplificó con que está en manos estatales solo una pequeña parte de las producciones de leche y carne, pero el Estado es el responsable de garantizar la alimentación de todo el pueblo.

De leche -ejemplificó Díaz-Canel-, Cuba importa el 70 por ciento de la que el país consume.

Ello exige -dijo- multiplicar las producciones estatales y perfeccionar la labor de acopio de las producciones de todos los actores, lo que propiciaría una regulación efectiva de los precios.

Díaz-Canel dijo que las empresas de la Agricultura deben seguir prestando servicios, pero a precios justos, pues su eficiencia no deben obtenerla dañando a los campesinos, sino produciendo mucho más, de manera directa.

Recalcó que es imprescindible realizar procesos de contratación serios, incluyendo a los usufructuarios, y exigir su cumplimiento, a fin de impedir que los alimentos caigan en manos de revendedores.

Estos últimos -subrayó-, los encarecen a tal punto que cuando llegan al pueblo se ha multiplicado varias veces el precio que pagaron al agricultor, y los ciudadanos erosionan cuantías abusivas.

Previamente, Francisco Escribano Cruz, gobernador de Granma, informó que de los 147 compromisos de similar encuentro, efectuado el 19 de enero, eran



evaluables 108, de los cuales 75 están cumplidos.

Mencionó entre los principales obstáculos para alcanzar otras metas el notable déficit de combustible y la sequía -no obstante algunas lluvias de los últimos días- que ocasionó, incluso, el agotamiento de fuentes de abasto de agua a la población.

Señaló que el territorio incumple los niveles de producción de miel de abejas, carbón y huevos de codorniz, entre otros.

Enfatizó Escribano Cruz en que se comportan muy mal la siembra de caña, el proceso de contratación de las entidades de la Agricultura con los productores de leche y carne, y el índice de mortalidad infantil, situado en 11 fallecidos por cada mil nacidos vivos.

Yanaisi Capó Nápoles, primera secretaria del Partido en la provincia, se refirió al desempeño de la organización en el aseguramiento político de las labores en todos los sectores, al papel irremplazable de los núcleos y sus militantes en cada lugar y a la prioridad que recibe el crecimiento de las filas.

También con un enfoque objetivo, autocrítico, Alexander Rojas Pérez, delegado del Ministerio de la Agricultura, reconoció como "insuficiente la atención a los productores", e informó, entre las acciones para hacer frente a la escasez de alimentos, la selección de agricultores de avanzada, a quienes se respalda especialmente, no obstante las numerosas limitaciones de recursos del sector.

Añadió que entregaron tierras ociosas a 211 jóvenes desmovilizados del Servicio Militar y otros

11 las recibirán pronto; amplían la asignación de áreas para que los porcicultores (más de 400) produzcan alimentos para sus cerdos, y funcionan 204 áreas de autoabastecimiento de entidades.

Rojas Pérez subrayó entre las decisiones del sector en Granma la reestructuración del sistema de siembra de plátano, yuca y boniato, a fin de elevar su disponibilidad, no solo en ciertos períodos, para lo cual destinan áreas bajo riego.

Armando Santiesteban Piña, director de la Empresa agropecuaria Roberto Estévez Ruz, expuso entre sus experiencias los buenos resultados en la diversificación del objeto social, antes casi exclusivamente dedicado a la ceba de ganado mayor, y que ahora incluye el fomento de una importante masa ovina y el cultivo de viandas y hortalizas.

Explicó que implantaron requisitos para sacrificar carneros, a partir de las potencialidades de cada unidad, y dedican las hembras (ovejas) a la reproducción.

Santiesteban Piña afirmó que logran vender a precios inferiores al resto de los comercializadores, atender necesidades de los trabajadores y de las comunidades, y este año cerrarán su gestión con utilidades.

Ydael Pérez Brito, ministro de la Agricultura, manifestó que las entidades estatales tienen vías legales para pagar a los productores de manera inmediata, pues solo deben solicitar al Banco créditos para la comercialización, los cuales devuelven cuando venden los productos acopiados.

(CONTINÚA EN PÁG. 2)